EUDS Mi Universidad

Ensayo

Alejandro García García

Ensayo Primer Parcial

Primer Parcial

Interculturalidad Y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

Primer Semestre



La antropología y la medicina tienen una relación bastante importante y larga por medios de diferentes tratados como los que son los tratados hipocráticos los tratados de epidemias y algunos otros más, pero, estos se fueron perdiendo como fueron pasando los años por enfocarse más en las atenciones en los hospitales y en otras ideas diferentes. En otro aspecto las generalidades de la antropología médica nos permiten comprender y estudiar la realidad humana, los procesos de salud, social, biológicos, cultural y también la arqueología de las personas y así como la medicina fue avanzando como fueron pasando los años también el personal de salud y sobre todo los médicos fueron dejando atrás la etnografía. La antropología médica fue entrando más y más para que las demás ciencias fueran dejando atrás los distintos pensamientos que tenían sobre las influencias de las culturas diferentes o normales. La influencia de la antropología médica en las distintas culturas fue muy importante ya que fue como un despliegue de diferentes tipos de programas de salud a las comunidades, ya que se conserva otros tipos de pensamientos en las personas y los ayudaban a comprender los servicios de atención primaria, los principales problemas que se necesitaban resolver fueros los servicios a los grupos de personas con pensamientos diferentes, con sus propias ideas resolvían sus propios problemas de salud o sus prácticas de salud, ellos se enfocaban en sus propios conocimientos y también en sus propias culturas para sanarse con diferentes tipos de tratamientos que ellos mismos empleaban. La antropología médica en mi forma de verla y comprenderla son estudios en los que podemos comprender a las personas, como en los procesos sociales y sus diferentes culturas de cada persona o comunidades. La antropología médica a mi forma de pensar, para un estudiante de medicina o ya para un médico profesional es muy importante tener en cuenta que es como una base principal, como un cimiento de una construcción porque es fundamental para la carrera porque no todo se trata de la ciencia en la medicina, también tenemos que estar informados para saber de todo. Hay una frase que me gusta y la relaciono en la antropología médica (La ciencia sin religión esta coja y la religión sin ciencia esta ciega) en mi forma de comprender esta frase es que, todos necesitamos de un apoyo para lograr un mayor objetivo, entonces la antropología médica es fundamental para la medicina en general, porque un médico debe de estar preparado y capacitado para poder brindar una atención profesional y debe de conocer los diferentes problemas de salud que día a día se tiene que enfrentar y no solo con las enfermedades de cada persona si no también como va a tratar a la persona, debe de entender y comprender al paciente es ahí donde debe de poner en práctica sus conocimientos antropológicos para poder llegar a dar una mejor atención a las personas, porque nosotros los seres humanos tenemos un estilo de vida muy



diverso, claro que esto depende de cada tipo de región o de cultura pero en generalmente se podría decir que tenemos un estilo de vida mala, entonces en eso nos ayuda la antropología médica para poder llegar en una investigación para conocer las diferentes enfermedades y en la manera que la sociedad las provoca por el estilo de vida que tiene cada ser humano y claro que también el ambiente de donde viven afecta mucho la salud de las personas y otros ámbitos no tan saludables, y así nos ayuda a nosotros como médicos para que podamos resolver los problemas culturales más generales y también como la valoración y compresión de la realidad en que viven los seres humanos y sus diferentes relaciones con la sociedad y así también poder restablecer las diferentes demandas humanitarias del campo de la medicina por medio de las investigaciones sobre las enfermedades y como nuestro entorno y estilo de vida nos afectan en nuestra salud. También tenemos que tener en cuenta los diferentes problemas de salud, estos le tenemos que dar una solución con un desarrollo de pensamientos sea científico o académico, también nosotros como estudiantes nos tenemos que forjar un buen carácter con sentimientos y valores para nuestra preparación médica y también de la mano una cultura humanista y científica, esto es muy importante ya que es necesario y fundamental estar siempre centrado en nuestra realidad ya que conoceremos los problemas más internos de los pacientes y tenemos que estar siempre preparados para dar ya sea buenas o malas noticias y todo esto con el profesionalismo del mundo. Con una visión holística nos permite comprender los significados de sentidos y valores, para mí los valores son muy importantes porque es algo que nos enseñan desde niños y cada ser humano debe de tenerlos como principio para así crear una mejor humanidad, así mismo crear una formación médica y también humanista, nuestros sentidos y valores deben de estar relacionados con nuestras emociones, sentimientos y nuestra cultura, es muy importante que uno como médico sepamos conocer la sociocultura para que podamos mantener la salud de las personas y de las comunidades, la antropología se basa en muchas culturas ya que en las regiones o comunidades lejanas tienen sus propias creencias y costumbres y así mismos sus propias enfermedades y sus propias medicinas que ellos mismos crean como van pasando los años, la identificación y descripción de enfermedades propias de sus culturas que estas no están descritas por la ciencia ya que algunas enfermedades no tienen explicación pero la persona tienen la molestia, es ahí cuando entra las enfermedades de sus propias culturas y tienen sus propias maneras de autocuidado. En otro aspecto (Pedro lan estralago) fue un médico historiador que reconoció los procesos en el naturalismo, pero se dio cuenta que su postura científica dio lugar en años pasados por la rebelión de un grupo de personas que ya estaban enfermas, este tipo de enfermedades es



como una costumbre y también como una historia de sus propias creencias que tal vez en ocasiones son enfermedades que no tienen alguna explicación científica, pero en sus culturas son completamente reales. En la formación del médico, se debe de entender que el ser humano es el estudio para poder comprender y profundizar en sus ambiente social y cultural claro que esto siempre depende del proceso de salud y enfermedad, y también de brindar una atención medica integral. También Laín en foca otro pensamiento en la aplicación de la medicina en las personas como un individuo enfermo y su interpretación de enfermedades como lo visual y táctil, y el uso de psicoterapia en la medicina que esto investiga por qué se da las cosas o sus funciones en el cuerpo humano.

Mi conclusión sobre la antropología médica es que es una ciencia que estudia a las personas sobre sus aspectos físicos, sociales y culturales. Y entre las relaciones del médico y el paciente para poder brindar atención medica de calidad.



REFERENCIAS BIBLIOGRAFÍCAS

- Díaz Bernal, Z., Aguilar Guerra, T., & Linares Martín, X. (2015). La antropología médica aplicada a la salud pública. Revista cubana de salud pública, 41. Tomado de <a href="https://scholar.google.es/scholar?hl=es&as_sdt=0%2C5&q=La+antropología+médica+aplicada+a+la+salud+pública.&btnG=#d=gs_cit&t=1710455268798&u=%2Fscholar_%3Fq%3Dinfo%3AqWqD4FMB7qAJ%3Ascholar.google.com%2F%26output%3Dcite_%26scirp%3D0%26hl%3Des
- 2. Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *Medisan*, *17*(10), 7021-7030. Tomado de http://scielo.sld.cu/scielo.php?pid=S1029-30192013001000014&script=sci_arttext
- 3. Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. *Ars Medica. Revista de Humanidades*, 2, 190-205. Tomado de http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_E ntralgo. Hist oria y teoria.pdf
- 4. Carta de esculapio. (S.F). Facultad de ciencias de la salud. Universidad Anáhuac. Tomado de https://fcsanahuac.files.wordpress.com/2012/09/carta-de-esculapio.pdf
- 5. La ciencia sin religíon está coja, la religíon sin ciencia està ciega (Albert Einstein Fisico 1879-1955)